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Sono mesi di intenso lavoro: 
progetti che si realizzano, 
altri che si avviano e che sa-

ranno realizzati più avanti, indirizzi 
e scelte del Consiglio comunale 
che stanno avendo positivi effetti 
immediati o che avranno importanti 
sviluppi nel futuro.
LA PISTA CICLOPEDONALE
A MEZZOLARA
Da molti anni la frazione di Mezzo-
lara aveva bisogno di una soluzio-
ne radicale al pericoloso ingresso 
in paese provenendo dal “Santis-
simo” (direzione sud-nord). Ciclisti, 
pedoni e carrozzine erano costret-
ti a immettersi sulla stessa corsia 
stradale percorsa da auto e ca-
mion, in una strettoia molto delica-
ta. Con un importante investimen-
to economico, tutta l’area è stata 
messa in sicurezza grazie al nuovo 
impianto semaforico e alla pista ci-
clopedonale che collega via Gaber 
con via Cavazza. Il principale pro-
blema di viabilità di Mezzolara è 
stato così risolto. Inaugureremo l’o-
pera sabato 18 luglio alle ore 10,30.
LE MIGLIORIE NELLE SCUOLE
E I LAVORI SULLE STRADE
Come ben descritto dal report del 
vicesindaco a pagina 3, sono molti 
gli interventi all’interno delle strut-
ture scolastiche che realizziamo in 
occasione della pausa estiva. Su 
tutti, sottolineo il rifacimento degli 
spogliatoi della storica palestra del-
le medie, la riqualificazione del suo 
impianto di riscaldamento e il nuo-
vo giardino delle scuole elementari 
con il contributo e la collaborazione 
dei genitori.
L’estate è, poi, il periodo ideale 
per la manutenzione delle strade 
comunali: anche su questo stiamo 
lavorando sodo per mantenere le 
loro condizioni e percorribilità a un 
buon livello.
LA TRASVERSALE DI PIANURA
Continuano con intensità i lavori di 
completamento della Trasversa-
le di Pianura, superando così una 
situazione invivibile e insostenibi-

le per la frazione di Bagnarola. Il 
Lotto B è l’opera di viabilità della 
Città Metropolitana più importante 
di tutta la nostra zona: stiamo mo-
nitorando costantemente i lavori, 
compresi i loro effetti sulla viabilità 
secondaria che in questi mesi sta 
subendo alcune modifiche e i con-
seguenti disagi.
LA STABILITÀ FINANZIARIA
Con la rinegoziazione dei mutui, 
lo scioglimento della società patri-
moniale Step e l’approvazione del 
bilancio 2015, stiamo rafforzando 
gli aspetti economici e finanziari 
del Comune. Contrariamente alla 
descrizione che ne fa qualcuno, i 
conti sono in sicurezza, come ha 
certificato in questi anni il collegio 
dei revisori dei conti, che è un orga-
nismo di controllo esterno alla strut-
tura comunale.
LA FARMACIA COMUNALE:
QUALITÀ E OPPORTUNITÀ 
La società Step (oggetto da tem-
po di inutili polemiche) si avvia alla 
chiusura e così si apre una nuova 
opportunità: una nuova gestione 
della farmacia comunale. Con un 
percorso assolutamente traspa-
rente e aperto alle proposte di altre 
società pubbliche che gestiscono 
già farmacie come la nostra, ci as-
sicureremo tre cose: una valoriz-
zazione delle ottime professiona-
lità attuali, nuovi investimenti per 
un servizio ancora più ampio e di 
qualità, la garanzia di entrate eco-
nomiche per il Comune, insieme 
a una “restituzione” alla comunità. 
Qualcuno aveva parlato di svendi-
ta (in modo falso e offensivo), ma 
la verità è che la farmacia resterà 
comunale a tutti gli effetti.
LA NUOVA VIABILITÀ NELLA 
ZONA DI VIA GRAMSCI
La situazione di via Gramsci è sem-
pre più complicata e non sicura, in 
modo particolare per ciclisti, pedoni 
e carrozzine. Molte auto non riesco-
no più a essere ricoverate all’inter-
no delle aree private e condominiali 
e vengono lasciate in sosta lungo 

la corsia che va in direzione della 
stazione. Così la convivenza tra 
auto, motocicli, biciclette, pedoni e 
carrozzine è diventata conflittuale 
e sta producendo pericoli per tutti. 
La nostra proposta (consultabile 
sul sito del Comune) contiene solu-
zioni per via Gramsci e alcune sue 
laterali, compreso il collegamento 
tra via Battisti e le vie Zenzalino e 
1° Maggio. Si tratta di proposte, di-
scusse positivamente nell’incontro 
pubblico del 24 giugno da cui sono 
anche emersi nuovi spunti e solle-
citazioni.
IL SEMAFORO PER PRUNARO
È uno dei progetti del programma 
di mandato: un semaforo che regoli 
l’incrocio tra la via San Vitale e via 
Croce Prunaro. Serve a mettere in 
sicurezza la mobilità di centinaia di 
cittadini che tutti i giorni corrono dei 
rischi per immettersi sulla via San 
Vitale. Il semaforo renderà più age-
vole il collegamento tra l’area di 
Prunaro e il resto del territorio del 
Comune di Budrio. Appena avremo 
a disposizione le risorse adeguate 
interverremo per realizzarlo.
LE IMPRESE CHE INVESTONO 
SUL FUTURO, A BUDRIO 
Segnali incoraggianti arrivano an-
che dal mondo economico e pro-
duttivo. Ne elenco alcuni: il risultato 
positivo dell’ultima asta fallimentare 
per l’acquisizione delle Officine Riz-
zoli; i progetti già autorizzati e quelli 
“in itinere” di aziende budriesi che 
vogliono espandersi, investendo 
qui a Budrio; la volontà di rinasci-
ta di siti produttivi che la crisi aveva 
costretto a dismettere; l’uscita dei 
bandi per l’affitto di centinaia di et-
tari proprietà dell’Asp di Bologna, a 
favore delle giovani imprese locali 
che coltivano prodotti tipici, no bio-
gas e no ogm, a seguito dell’accor-
do promosso dal nostro comune. 
Sono esempi di come una stretta 
collaborazione tra ente locale e im-
prese può ridare fiato all’economia 
locale. Il nostro comune è sempre 
al fianco di chi vuole investire e cre-

scere qui, puntando sulla laborio-
sità e sulla qualità del lavoro e dei 
prodotti.
11 COMUNI NO-SLOT NEL
DISTRETTO PIANURA EST
Nelle scorse settimane il nostro 
comune è stato capofila di un’im-
portante iniziativa contro le ludo-
patie, le malattie legate al gioco 
d’azzardo, una delle piaghe del 
nostro tempo. Altri dieci comuni 
del Distretto sociosanitario hanno 
aderito al progetto con due azioni 
principali: l’informazione sui peri-
coli e sul funzionamento del gioco 
d’azzardo, a partire dalle scuole del 
territorio; la limitazione degli orari di 
accensione delle slot-machine (le 
macchinette mangiasoldi) nei bar e 
nelle sale giochi. A Budrio e in altri 
10 comuni si può giocare solo dalle 
ore 10 alle 13 e dalle ore 17 alle 22.

Questo non è solo un elenco di 
cose: è la sintesi dell’impegno di 
questi mesi, delle priorità che ab-
biamo dato alle nostre attività, nelle 
condizioni date e con le risorse a 
disposizione in questo momento. È 
una sintesi che fa intravedere l’idea 
di un territorio di qualità e di una co-
munità coesa ed esigente, che si 
affianca alla grande macchina dei 
servizi, che quotidianamente lavo-
ra per il bene dei cittadini e al loro 
fianco.

Va tutto bene? Ovviamente no: 
molte cose vanno ancora realizza-
te e altre ripensate e progettate; ad 
altre dovremo per ora rinunciare. 
Mancano molte delle risorse ne-
cessarie ai comuni e di fatto non 
c’è la possibilità di programmare 
con un orizzonte pluriennale. Ma 
non ci arrendiamo: come descritto 
fin qui, ci sono segnali positivi su 
molti fronti e continuiamo a lavora-
re per Budrio, il suo territorio e i suoi 
cittadini.
Buona estate, Budrio! n

Il Sindaco Giulio Pierini

Budrio in movimento, contro la crisi
Sicurezza, viabilità, stabilità finanziaria, No-slot, scuole, imprese, comunità. Budrio guarda avanti
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Siamo in un periodo in cui 
i Comuni italiani devono 
fare i conti con una scar-

sità di risorse senza precedenti 
nella storia recente, e ogni gior-
no, da noi come altrove, si de-
vono fare scelte (anche sofferte) 
su dove destinare le poche risor-
se disponibili. A Budrio cerchia-
mo di mantenere gli alti livelli di 
qualità dei servizi alla persona 
e delle politiche scolastiche e di 
preservare il più possibile la vivi-
bilità del nostro territorio. Non è 
facile: sicuramente non sono più 
gli anni in cui le amministrazioni 
“inauguravano” opere pubbliche 
grandi e importanti. Oggi il nostro 
impegno è rivolto - anche perché 
abbiamo sposato il principio che 
non vogliamo consumare ulte-
riormente suolo - a migliorare, 
recuperare, mantenere al meglio 
i 120 km quadrati del nostro ter-
ritorio, con i suoi edifici, a volte 
antichi, le sue strade, le sue in-
frastrutture. Per il periodo estivo 
2015, siamo in grado di realizza-
re alcuni interventi fondamentali 
per i cittadini budriesi:
PISTE CICLABILI
In primo luogo ricordiamo che, 
finalmente, abbiamo realizzato 
un percorso ciclo-pedonale in via 
Gaber - via Cavazza lungo la via 
Riccardina di Mezzolara: un’ope-
ra che mette in sicurezza pedoni 
e ciclisti in un tratto di strada pe-
ricoloso, in cui le auto sfrecciano 
spesso a velocità superiore alla 
norma. Si parlava da anni di que-
sto problema, che in realtà esiste 
da decenni.
SCUOLE, IMPIANTI SPORTIVI, 
EDIFICI PUBBLICI
Inoltre, durante la chiusura estiva 
delle scuole, ne approfitteremo, 

Scuole, strade, edifici comunali.
I principali lavori pubblici dell’estate

come tutti gli anni, per eseguire 
lavori di ordinaria manutenzione. 
Quest’anno ci sono alcune im-
portanti novità: la riqualificazione 
dei bagni e degli spogliatoi della 
palestra delle scuole medie di 
Budrio, che avevano bisogno di 
un intervento radicale, insieme al 
rifacimento dell’impianto di riscal-
damento della palestra stessa.
Nell’anno scolastico 2015-2016 
avremo un notevole incremento 
della popolazione scolastica che 
accede alla scuola primaria: per 
accogliere al meglio i nuovi alun-
ni, abbiamo in cantiere la crea-
zione di due aule in più presso le 
scuole elementari del capoluogo, 
attraverso la ridistribuzione degli 
spazi usati dalla direzione. Per-
tanto saranno sostituiti gli attuali 
arredi ormai obsoleti.
Potremo dedicarci anche a im-
portanti lavori di manutenzione 
su edifici pubblici, come l’innesto 
dei pluviali della torre in vetro del 
complesso delle Torri dell’acqua 
nella fognatura comunale, il rifa-
cimento del coperto del centro 
giovanile “Big Hole” presso la 
Bocciofila di Budrio, il rifacimento 
del coperto dell’atrio della scuola 
media e riprese di tinteggiatura 
nel soffitto; la sostituzione della 
caldaia presso il campo di calcio 
di Vedrana, alcuni lavori di ade-
guamento elettrico presso l’im-
pianto di sollevamento dell’Idice 
in via Mingarano.
Come si può notare, e come sap-
piamo anche dalle esperienze 
quotidiane di ciascuno di noi, le 
manutenzioni su edifici sono im-
portantissime per preservare gli 
immobili, e se non si interviene in 
tempo si rischia di far peggiorare 
la situazione. Per questo ritenia-

mo che si debbano fare sforzi so-
prattutto in questo senso.
STRADE
Anche le nostre strade neces-
sitano di manutenzione. Il traffi-
co, la pioggia e la neve, il gelo, 
sono fattori che ne determinano 
l’usura ed è necessario interve-
nire. Durante il periodo estivo, 
abbiamo in programma alcuni in-
terventi di asfaltatura e manuten-
zione di alcune strade comunali, 
il rifacimento della segnaletica 
orizzontale, il rifacimento di trat-
ti della pavimentazione di alcune 
strade e il ripristino dei cubetti di 
porfido di tratti di via Bissolati.

Con un uso oculato delle risorse 
e una politica che privilegia le si-
nergie con il territorio, riusciamo 
ad intraprendere un programma 
fatto di tanti piccoli interventi. A 
questo programma è dedicato il 
lavoro quotidiano nostro, dei no-
stri tecnici, degli operai, di tutti 
coloro che lavorano per la tutela, 
la salvaguardia e la manutenzio-
ne del territorio di Budrio. E que-
sto lavoro di squadra dà i suoi 
frutti. n

Luisa Cigognetti
Vicesindaco e Assessore
ai Lavori Pubblici

Asfaltatura di una strada comunale

Rifacimento tetto



I CONTI IN SICUREZZA
E IL FUTURO DELLA 
FARMACIA COMUNALE

Guardiamo da vicino due 
atti che hanno riguarda-
to l’attività del Consiglio 

comunale nelle ultime settimane.

LA RINEGOZIAZIONE
DEI MUTUI
In aprile la  Cassa depositi e pre-
stiti  ha deliberato un programma 
di rinegoziazione anche per i mu-
tui concessi ai Comuni. L’inizia-
tiva a carattere nazionale libera 
risorse fino a 1,4 miliardi di euro, 
che i Comuni potranno destinare 
a nuovi investimenti o alla ridu-
zione del debito.
Perché procedere con la rinego-
ziazione dei mutui? Per  liberare 
risorse per fare lavori da qui ai 
prossimi 20 anni. Per il Comune 
di Budrio si parla di una rinego-
ziazione di  5.832.000 €.  Si tratta 
quindi di 140.000 € all’anno: in 20 
anni sono quasi 3 milioni di inve-
stimenti destinati al territorio. Si-
gnifica dare oggi meno soldi alle 
banche, creare lavoro, manuten-
zione di verde, strade, edifici. 

LA FARMACIA COMUNALE
Nei mesi scorsi è stata avviata la 
liquidazione di STEP (società del 
Comune di Budrio nata nel 2008) 
e si è scelto di non vendere la 
farmacia comunale. A questo 
punto occorre trovare la migliore 
soluzione gestionale che valuti al 
meglio:
• lo sviluppo in qualità e innova-
zione del servizio 
• l’economicità di gestione
• la valorizzazione delle profes-
sionalità e competenze del per-
sonale
• l’appropriato valore economico 

IL PERCORSO
Il Consiglio comunale ha adotta-
to un atto di indirizzo rispetto alla 
messa in liquidazione di STEP e 
alla valorizzazione della farma-
cia. Attraverso un bando pubblico 
è stata affidata ad un perito la va-
lutazione ramo d’azienda farma-
cia; la perizia giurata ha messo in 
luce  che la gestione della farma-
cia attraverso una società pubbli-
ca - alla quale partecipi anche il 
Comune di Budrio per  poterne 
effettuare il controllo analogo e 
delinearne l’operatività - è la for-
ma che risponde alla migliore va-
lorizzazione sia economica che di 
sviluppo del servizio oltre che di 
tutela per i lavoratori. Il Consiglio  
comunale ha preso quindi  atto 
della valutazione del perito e ha 
dato mandato al Sindaco di intra-
prendere  una procedura aperta  
per acquisire formali  proposte 
contrattuali per la gestione e lo 
sviluppo del servizio della  farma-
cia. Saremo poi chiamati, come 
Consiglio comunale,  a valutare 
le proposte e a individuare quella 
che valorizza meglio il servizio. Si 
sta quindi procedendo con impe-
gno e determinazione, attraverso 
atti pubblici e trasparenti,   per  of-
frire alla collettività un servizio ac-
cresciuto, che mantenga comun-
que le caratteristiche del servizio 
pubblico, tutelando  i  lavoratori,  
le loro  professionalità, dando loro 
le  necessarie  opportunità di svi-
luppo professionale - che STEP 
non poteva offrire - ottenendo, 
inoltre,  il miglior risultato contrat-
tuale rispetto ai benefici ricono-
sciuti al Comune e, quindi, a tutta 
la comunità di Budrio. n

Gruppo consiliare
Budrio Bene Comune
www.budriobenecomune.it
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Partito Democratico
Budrio Bene Comune

2 MILIONI DA PAGARE
IN PIU’, SULLE SPALLE DEI 
NOSTRI FIGLI !!!

Nel silenzio generale il 
Sindaco ha fatto ap-
provare l’ennesima de-

libera iniqua ed ingiusta. Sen-
za nessuna reale discussione, 
come se si dovesse discutere 
una mozione sul prosciutto di 
Parma, ha fatto spostare in 
avanti tutti i mutui che il Comu-
ne ha in essere con la Cassa 
Depositi e Prestiti per un valo-
re di ca 6 milioni (una minima 
parte del debito del Comune e 
di Step).
Nel concreto i debiti contratti 
dall’ente con la Cassa Depo-
siti e Prestiti verranno spalmati 
in un arco temporale più lungo 
di 14 anni. Mutui, va detto, che 
erano già stati rinegoziati in 
passato!
I Consiglieri PD di maggioran-
za come di consueto hanno 
votato in maniera disciplina-
ta quanto ordinatogli dal Sin-
daco (e come sempre fatto in 
3 anni). Si saranno informati 
sul fatto che la rinegoziazione 
comporterà per il Comune un 
maggior esborso in interessi 
per quasi 2 milioni?
Secondo voi un qualsiasi con-
sigliere PD che si trovasse per-
sonalmente in una situazione 
analoga avrebbe permutato 6 
milioni di debiti, perlopiù in sca-
denza nel 2030, con 8 milioni di 
debiti con scadenza nel 2044? 
La risposta è semplicemente 
NO!
La domanda che ora bisogna 
porsi è: perché il Sindaco ha 
spostato in avanti parte dei 
debiti del Comune? La rispo-
sta è semplice: la situazione 

finanziaria del Comune è dif-
ficilissima, come noi abbiamo 
sempre denunciato, risultato 
di scelte scellerate compiute 
questa amministrazione e del-
la precedente. L’unica soluzio-
ne escogitata per avere una 
minima capacità di spesa (per 
chiudere le buche nelle strade 
ecc.) è stata quella di spostare 
in avanti il debito, abbassan-
do le rate dei mutui. Questo 
provvedimento consentirà al 
Sindaco di arrivare alla campa-
gna elettorale del 2017 avendo 
ancora la possibilità di dilapida-
re ulteriori risorse dei budriesi e 
facendoci pure una bella figura. 
Tanto a pagare i suoi disastri ci 
penseranno i nostri figli, visto 
che ha scelto di caricare il peso 
di 2 milioni di € sulle ammini-
strazioni future. Un modo per 
poter spendere qualcosa oggi 
delegandone il peso a chi verrà 
dopo.
Ormai è evidente ai più che ab-
biamo un pessimo Sindaco, 
messo sotto tutela dall’as-
sessore Lambertini, che in 
questi 3 anni ha cercato solo 
di nascondere la drammati-
ca situazione a cui la nostra 
città è stata condotta dai pro-
fessionisti della politica. 
Capito perché i budriesi sono i 
cittadini con le tasse locali più 
alte della provincia? Capito per-
ché le tariffe dei servizi comu-
nali sono ormai completamente 
sulla spalle delle famiglie? Per-
ché siamo considerati solo 
limoni da spremere,usati per 
risolvere il loro disastro. n

MoVimento 5 Stelle Budrio
amici5stellebudrio@gmail.com
http://www.beppegrillo.it/
listeciviche/liste/budrio/

MoVimento 5 Stelle
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LA VIRTÙ DEL SINDACO: 
FORTE CON I DEBOLI
(I CITTADINI), DEBOLE CON I 
FORTI (HERA)!

Continuano anche in esta-
te le azioni discutibi-
li dell’Amministrazione 

Pierini. Nelle settimane scorse è 
stato rinegoziato un debito con 
la Cassa Depositi e Prestiti per 
un totale di 5,8 milioni di euro. 
La scadenza naturale era previ-
sta per i prossimi anni. Invece, a 
causa delle difficoltà del Comu-
ne di pagare le rate, il debito è 
stato rinegoziato fino al 2044. In 
questo modo si pagheranno 1,9 
milioni di euro in più di interessi, 
che verranno impiegati per pa-
gare un debito invece che per 
investimenti nel paese e nelle 
frazioni.
E’ stata anche deliberata la de-
cisione di affittare la Farmacia 
comunale a causa della chiusu-
ra per liquidazione della Società 
comunale Step che la gestiva 
e che deve essere chiusa per 
debiti che non è più in grado 
di pagare. Noi riteniamo che la 
procedura adottata per dare in 
affitto la Farmacia sia poco tra-
sparente, perché uno dei possi-
bili soggetti interessati è Sfera 
(società di Conami, azionista 
Hera), che ha intavolato tratta-
tive informali col Sindaco prima 
che a lui venisse dato l’indirizzo 
di avviare l’iter di affitto e perché 
nella perizia giurata che stima 
il valore della Farmacia si fa ri-
ferimento esplicitamente alla 
proposta di Sfera. Noi avremmo 
ricercato anche altre soluzioni 
ma purtroppo affittare la Farma-
cia comunale è comprensibile 
visto lo stato delle finanze del 
Comune. Almeno però vorrem-

mo fosse affittata alle migliori 
condizioni.
Un’altra situazione esaspera-
ta è quella della raccolta porta 
a porta, che sta diventando in-
sostenibile per i budriesi. In tut-
ti i Comuni limitrofi si è evitato 
questo tipo di raccolta proprio 
per le difficoltà che crea, mentre 
il nostro Sindaco e l’Assessore 
all’Ambiente perseverano nel-
la loro convinzione senza voler 
ammettere che questa raccolta 
porta a porta è un vero fallimen-
to.
Il Comune di Castenaso con 
una ordinanza inviata anche 
a Budrio ha di fatto mostrato 
come parte dei rifiuti di Budrio 
vanno a finire nei comuni limitro-
fi in una quantità ben superiore 
a quella fisiologica.
Ancora non conosciamo il costo 
della Tari di quest’anno, ma vi-
sto che si sbandierano risultati 
eccezionali con percentuali al-
tissime di raccolta differenziata 
ci aspettiamo almeno un calo 
delle tariffe. Un costo identico 
o addirittura un rincaro sarebbe 
inaccettabile.
Come inaccettabili stanno di-
ventando le “ispezioni” che in-
caricati Hera e Agenti di polizia 
municipale stanno facendo sui 
rifiuti esposti dai cittadini. Invece 
di un’opera di sensibilizzazione 
e di informazione si preferisce 
puntare sulla repressione.
Questo Sindaco dimostra sem-
pre di più di essere forte con la 
parte debole (i cittadini) e debo-
le con i forti (Hera). Una vera 
virtù per chi ritiene di essere un 
bravo amministratore. n

Maurizio Mazzanti
Capogruppo
“NOI per Budrio”

NOI per Budrio
Comune

Rinegoziazione mutui

Nello scorso mese di 
aprile la Cassa depo-
siti e prestiti ha deli-

berato un programma di rine-
goziazione anche per i mutui 
concessi ai Comuni.
L’iniziativa, che riguarda po-
tenzialmente circa 90 mila fi-
nanziamenti in favore di 4.400 
enti, per un ammontare com-
plessivo pari a 13,4 miliardi 
di euro, potrà liberare risor-
se - nel periodo 2014 - 2018 
- fino a 1,4 miliardi di euro, che 
i Comuni potranno destinare a 
nuovi investimenti o alla ridu-
zione del debito. Il program-
ma di rinegoziazione consente 
agli enti di allungare la durata 
di rimborso del proprio debi-
to e ottenere, sulla base del-
le attuali condizioni di merca-
to, una riduzione del tasso di 
interesse medio applicato al 
portafoglio oggetto di rinego-
ziazione.
In totale, con i programmi di ri-
negoziazione 2015, CDP per-
metterà di liberare risorse per 
un ammontare complessivo 
fino a 3 miliardi di euro nel pe-
riodo 2015-2018, da destina-
re a manutenzioni di edifici e 
territorio, investimenti e opere 
pubbliche dedicate alla comu-
nità.

Il criterio di rinegoziazione, of-
ferto dalla CDP, si fonda sul 
cosiddetto principio di equi-
valenza finanziaria, nel senso 

che l’allungamento del periodo 
di ammortamento si accompa-
gna ad una riduzione del tasso 
tale da rendere equivalenti le 
somme per interessi attualiz-
zate.

Il Comune di Budrio ha ade-
rito alla rinegoziazione con 
delibera del Consiglio Comu-
nale lo scorso mese di giu-
gno, rinegoziando il debito di 
€5.832.000 che passa da sca-
denze ventennali a scadenza 
trentennali. 
Valutiamo gli esiti positivi dei 
questa operazione: nei 20 
anni di benefici prodotti dal-
la rinegoziazione si potranno 
fare nuovi investimenti per € 
2.941.441,49 con un saldo po-
sitivo pari a € 1.745.596,40. 
Questo significa che avremo 
possibilità di fare più manuten-
zioni e lavori nel territorio ogni 
anno per circa 140.000 €.
Inoltre consideriamo che dal 
punto di vista finanziario, è 
assolutamente evidente che 
100 € pagati oggi, non sono 
equivalenti a 100 € pagati tra 
20 anni. 

La tematica degli investimen-
ti locali è del resto cruciale 
per imprimere una spinta alla 
crescita e all’occupazione e 
ricordiamo che anche questi 
interventi possono contribuire 
al processo di ripartenza che 
tutti auspichiamo. n

Dalla Cassa Depositi e Prestiti la proposta di 
rinegoziazione mutui anche per i Comuni, Budrio 
aderisce “2 milioni e 950 mila per manutenzioni e lavori”



Distretto Pianura Est Budrio terra e civiltà | pagina 06

Lo scorso mese è stato 
raggiunto una traguar-
do importante nella lotta 

contro le dipendenza dal gioco 
d’azzardo: 11 comuni della Pia-
nura Est - Budrio, Argelato, Ba-
ricella, Bentivoglio, Castenaso, 
Castello d’Argile, Castel Mag-
giore, Galliera, Pieve di Cento, 
San Giorgio di Piano e San Pie-
tro in Casale - hanno presenta-
to le iniziative che metteranno 
in campo per contrastare il gio-
co d’azzardo causa dell’incre-
mento delle ludopatie, una gra-
ve piaga sociale che coinvolge 
molte persone, senza distinzio-
ne di età, sesso ed estrazione 
sociale.
L’obiettivo è fare rete, adottan-
do provvedimenti simili  e sco-
raggiare così la ‘migrazione’ 
delle macchinette da un comu-
ne all’altro.
Il Sindaco del Comune di Bu-
drio con un’ordinanza ha già 
limitato l’orario di utilizzo  del-
le slot all’interno dei locali: le 

macchinette dovranno resta-
re spente dalle ore 10 alle 13 
dalle ore 17 alle 22: orari indi-
viduati per tutelare le fasce più 
giovani. 
Un primo passo che vuole es-
sere un preciso segnale: non 
si può giocare continuamente 
dalla mattina alla sera, perchè 
giocare dalla mattina alla sera 
è una malattia. E bisogna dirlo 
chiaramente. 
Nel distretto Pianura Est, nel 
2015, già 21 pazienti sono in 

carico ai SERT, dei quali 11 
presso il SERT di Budrio che 
copre i comuni di Budrio, Gra-
narolo dell’Emilia, Molinella e 
Castenaso.
Il numero dei soggetti assistiti 
dal servizio sanitario per que-
sta forma di dipendenza è un 
dato assolutamente parziale, 
perché moltissimi sono i gioca-
tori patologici che non si rivol-
gono alle strutture sanitari.
Il Governo centrale ha la fa-
coltà di regolamentare il gioco 

11 comuni contro il gioco d’azzardo
Slot: ridotti gli orari del gioco
Firmata l’ordinanza che riduce l’utilizzo delle slot-machine: si gioca solo dalle 10 alle 13 e dalle 17 alle 22
Il piano No-Slot contiene azioni di contrasto, informazione e prevenzione

Orario estivo uffici postali
di Budrio e frazioni

Poste Italiane comunica che nel 
periodo estivo gli orari degli uffici 
postali di Budrio e frazioni subiran-
no le seguenti modifiche
Budrio capoluogo
L’ufficio rimane chiuso al pome-
riggio dal 13 luglio al 31 agosto, 
tranne la prima settimana di agosto 
(quella inizia dal 3 agosto).

Bagnarola
L’orario rimane invariato.
Mezzolara
L’ufficio chiude il mercoledì e 
venerdì dal 24 giugno al 12 
settembre ma resta aperto tutti 
i giorni nel periodo di pagamento 
delle pensioni, quindi:
dall’1 al 4 luglio; dall’1 al 6 ago-

sto; dall’1 al 5 settembre.
Vedrana
L’ufficio chiude il martedì e il gio-
vedì dal 15 giugno al 12 settem-
bre ma resta aperto tutti i giorni 
nel periodo di pagamento delle 
pensioni, quindi:
dall’1 al 4 luglio; dall’1 al 6 ago-
sto; dall’1 al 5 settembre. n

d’azzardo ma è dal ‘basso’ che 
si può cominciare a cambiare le 
cose e, in attesa di una legge 
dello Stato, i comuni possono 
adottare quei provvedimenti 
che rientrano nelle loro compe-
tenze, dando un primo segnale 
forte.

Oltre alla limitazione degli orari, 
si è deciso che scompariranno 
le slot  nei locali di proprietà del 
comune, anche se in gestione 
a privati. n
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L’Amministrazione Comu-
nale ha incaricato Hera 
Luce di sostituire tutti gli 

apparecchi illuminanti obsoleti 
e ristrutturare e aggiornare la 
maggior parte dei restanti. 
Per la scelta della nuova sor-
gente luminosa non ci si è ba-
sati solo sull’analisi costi/bene-
fici ma anche su valutazioni di 
tipo estetico/funzionale: la luce 
bianca delle sorgenti LED ga-
rantisce un ottima percezione 
dei colori e dell’ambiente urba-
no, soprattutto nelle zone verdi 
e pedonali; allo stesso modo le 
sorgenti al sodio (luce gialla) 

A Budrio e frazioni una nuova luce

non sono state abbandonate e 
si è cercato di armonizzare le 
aree illuminate con luce bianca 
e luce gialla in maniera tale da 
creare una guida visiva al traffi-
co veicolare.
Tutti gli apparecchi illuminanti 
delle linee ricablate sono equi-
paggiati per un futuro telecon-
trollo; in via sperimentale è 
stato realizzato un sistema di 
telecontrollo e gestione, a onde 
radio, su 40 punti luce nel Par-
co Giovanni XXIII.
Quindi, in pochi mesi, sono stati 
sostituiti tutti gli apparecchi il-
luminanti obsoleti (1.521), con apparecchi a LED (N° 1120) e 

con apparecchi al sodio ad alta 
pressione (N°401); il ricablag-
gio degli 813 corpi illuminanti 
già esistenti è in corso.
La nuova illuminazione è attiva 
nelle Zone Creti e di Via Caduti 
di Cefalonia, nel Parco Giovan-
ni XXIII°, nell’area del Palaz-
zetto dello Sport, nelle strade 
principale di Budrio capoluogo 
e nelle  frazioni di Dugliolo, Ar-
marolo, Mezzolara, Maddalena 
di Cazzano, Bagnarola, Vedra-
na, Cento, Prunaio, Pieve.

Il alcune zone residuali i lavori 
sono in fase di completamento; 
salvo imprevisti, tutte le ope-
re saranno completate entro il 
mese di Luglio 2015. 
Con la nuova illuminazione si 
ottiene un risparmio energe-
tico annuo del 57% in quanto 
si passa da oltre 1,5 milioni di 
KWh a circa 700 mila KWh.
Inoltre, il risparmio di Tonnellate 
Equivalenti di Petrolio (TEP) è 
di 129TEP/anno, con una con-
seguente riduzione di CO2e/
anno pari a 276 tonnellate. n

Stanno per concludersi i lavori di riqualificazione iniziati lo scorso dicembre, dei 3.790 punti luce.
Nessun costo aggiuntivo per il Comune e un forte risparmio energetico

Nuova illuminazione in via Beroaldi

Orario estivo servizio lavoro
Sportelli C.I.P. e C.I.O.P.

Lo sportello C.I.P. e C.I.O.P 
di Budrio non sarà attivo 
nei mesi di luglio e ago-
sto.
Per qualsiasi necessità 
potete rivolgervi all’Ufficio 
di Minerbio, via Europa 
16, al numero di telefono 

051878298, che rispetta i 
seguenti orari di apertura al 
pubblico:

l da lunedì a venerdì
dalle 9.00 alle 13.00
l lunedì e giovedì
dalle 14.30 alle 16.30 n
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Sono previsti nelle prossime 
settimane, i lavori di siste-
mazione di via Bissolati 

nonché il rifacimento dell’attraver-
samento pedonale di fronte all’e-
dicola in piazza Matteotti. La data 
prevista di inizio lavori è lunedì 
27 Luglio 2015, salvo imprevisti 
e condizioni meteo permettendo.
I lavori dureranno circa due set-
timane con ulteriori 15 giorni di 
chiusura al traffico veicolare per 
assestamento e indurimento ma-
teriali, pertanto si ipotizza l’aper-
tura al transito veicolare verso la 
fine del mese di agosto.
I tratti interessati dai lavori in via 
Bissolati sono:

l da via Donati a via Mazzini;
l da via Benedetti a via III No-
vembre.
Piazza Matteotti: la piazza resterà 
chiusa per circa due giorni, il tem-
po strettamente necessario per 
il rifacimento dell’attraversamen-
to pedonale in corrispondenza 
dell’edicola. La pavimentazione 
sarà protetta con lastre in acciaio, 
al fine di consentire agli autovei-
coli in sosta nella medesima piaz-
za di accedere alla via Donati. 
Piazza Filopanti sarà raggiungi-
bile da via 8 agosto. Ovviamen-
te i portici di via Bissolati saranno 
sempre percorribili dalla viabilità 
pedonale. n

Lavori in via Bissolati 
e piazza Matteotti

Dopo l’incontro pubblico 
dello scorso 24 giugno, 
sono state inserite sulla 

pagina del sito istituzionale del 
Comune, le nuove proposte di 
viabilità di via Gramsci e dintorni 
per migliorare l’attuale situazio-
ne. Siamo partiti dalla situazio-
ne della viabilità di via Gramsci, 
ormai sempre più complicata e 
non sicura, in modo particolare 
per gli utenti “deboli”:ciclisti, pe-
doni e carrozzine. Via Gramsci 
è una strada nata più di 50 anni 
fa in un contesto completamente 
diverso da quello di oggi: molte 
auto di proprietà delle famiglie re-
sidenti non riescono più a essere 
ricoverate all’interno delle aree 
private e condominiali e, oggi, 
vengono lasciate in sosta lungo 
la corsia che va in direzione del-
la stazione. Gli spazi in questo 
modo si sono molto ristretti e la 
convivenza tra auto, motocicli, 
biciclette, pedoni e carrozzine è 
diventata conflittuale e sta produ-
cendo pericoli per tutti. I progetti, 
consultabili sul sito del Comune, 
rappresentano proposte di solu-
zioni che vanno a coinvolgere la 

sede stradale di via Gramsci, al-
cune sue strade laterali, compre-
so il collegamento tra via Battisti 
e le vie Zenzalino e 1° Maggio. Si 
tratta di proposte, discusse posi-
tivamente nell’incontro pubblico 
del 24 maggio da cui sono anche 
emersi nuovi spunti, sollecitazio-
ni e aggiustamenti.
La sistemazione della viabili-
tà potrebbe essere realizzata 
nel mese di settembre, quindi in 
questi due mesi lavoreremo per 
rendere esecutivo il progetto e 
per migliorarlo, continuando ad 
ascoltare suggerimenti e segna-
lazioni da parte dei cittadini e 
degli operatori economici della 
zona. n

Una nuova viabilità per
la zona di via Gramsci

via Gramsci

via Bissolati
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La presenza settimanale 
del giovedì pomeriggio del 
medico di medicina gene-

rale (dott.ssa Corsaro) nella fra-
zione di Prunaro non si effettue-
rà più.
Le ragioni sono legate alle con-
dizioni della sede dell’ambula-
torio e alle modalità con cui vie-
ne svolto il servizio, gran parte 
del quale oggi si realizza svolge 
attraverso un collegamento alle 
rete informatica del Servizio Sa-
nitario Nazionale.
Questo tipo di collegamento è 
garantito presso la Casa della 
Salute di Budrio ma non nelle 
frazioni. Inoltre la sede di Pru-
naro purtroppo presenta bar-
riere architettoniche ed ostacoli 
per chi ha difficoltà motorie.
Questa modifica al servizio 
svolto dalla dott.ssa Corsaro 
consentirà alla stessa di dedi-
care un tempo maggiore alle 
visite a domicilio, anche nella 
frazione di Prunaro.
Preme sottolineare che presso 
la Casa della Salute di Budrio: 

l è presente un team multipro-
fessionale e multidisciplinare in 
grado di fornire prestazioni cli-
niche di qualità e, al contempo, 
una vasta gamma di interventi 
preventivi e di promozione del-
la salute nella prospettiva della 
medicina di iniziativa;
l è possibile prendere in carico 
il paziente cronico attraverso gli 
ambulatori infermieristici ad ac-
cesso programmato e attivati e 
gestiti insieme al Medico di Me-
dicina generale;
l è facilitato l’accesso e sono 
più ampie le fasce orarie di ero-
gazione dei servizi;
l è migliore il comfort ambien-
tale.

Nella Casa della Salute di Bu-
drio l’accoglienza è garantita su 
tre punti: Punto informativo in 
Ospedale (solo amministrativo), 
accoglienza presso il Centro dei 
Medici di Medicina Generale 
(volontari AUSER) e Accetta-
zione del Pronto Soccorso.
Nella Casa della Salute operano 

12 medici di medicina generale, 
tutti i medici di medicina gene-
rale del NCP di Budrio, collegati 
in rete fra loro e ciò permette di 
accedere alle informazioni sa-
nitarie degli assistiti degli altri 
medici in associazione nel caso 
in cui si renda necessario effet-
tuare visite ambulatoriali urgen-
ti, non procrastinabili, in favore 
di assistiti dei colleghi.
E’ inoltre presente un infermiere 
dalle 7 alle 9 per la gestione in-

tegrata medico-infermiere delle 
patologie croniche e per la pre-
sa in carico dell’utente. In casi 
di urgenza, i pazienti possono 
rivolgersi ai colleghi della me-
dicina di gruppo della dott.ssa 
Corsaro presso la Casa della 
Salute e cioè: dott. Roatti, dott.
ssa Federici e dott.ssa Coppo-
la. Qui di seguito gli orari della 
Dottoressa Corsaro presso la 
Casa della salute,
tel. 051 809802. n

Lunedì 8.00 10.00
Lunedì (su appuntamento)* 10.00 12.00
Martedì 8.30 12.30
Mercoledì (su appuntamento)* 15.00 19.00
Giovedì 8.00 10.00
Giovedì (su appuntamento)* 10.00 11.00
Venerdì 15.00 17.00
Venerdì (su appuntamento)* 17.00 19.00
Sabato - -
* Per prenotare, telefonare al n. 389 5903033
fuori dall’orario di ambulatorio

Casa della Salute: qualità e accoglienza 
con facilità di accesso
L’ambulatorio di Prunaro si trasferisce, con il medico di riferimento, alla Casa della Salute

Orari della Dottoressa Corsaro



Come ogni estate ritorna il 
cinema all’aperto con la 
rassegna cinematografica 

estiva “B’Est Movie 2014 - Belle 
storie illuminano le stelle”. Sono 
tre gli appuntamenti a Budrio che si 
svolgeranno in piazza 8 Marzo.

Iniziamo martedì 14 
luglio con la pro-
iezione dedicata ai 
bambini ma anche 
a tutti gli adulti che 
vogliono divertirsi: 

I Pinguini di Madagascar (ani-
mazione 2014). I pinguini Skipper, 
Kowalski, Rico e Soldato vengono 
reclutati da Classified e la squadra 
“Vento del Nord” per sventare i piani 
del malvagio dottor Octavius Brine 
e salvare il mondo. 
Martedì 21 luglio ci aspetta Il 
nome del figlio (commedia italia-
na 2014). Il film racconta la storia 
di una coppia in attesa del primo 

figlio, Alessandro 
Gassman (Paolo), 
estroverso e burlone 
agente immobiliare, 
e Micaela Ramaz-
zotti (Simona), bel-
lissima di periferia e autrice di un 
best-sellers piccante. 
Ultimo appuntamento martedì 28 
luglio con Jimmy’s hall (Dramma-
tico 2014): 1932, dopo 10 anni di 
esilio negli Stati Uniti, Jimmy Gral-
ton torna nel suo paese per aiutare 
la madre a occuparsi della fattoria 
di famiglia. L’Irlanda che ritrova non 
è più quella di una volta. 10 anni 
dopo la fine della Guerra Civile, ha 
un governo tutto suo 
e tutto ormai è per-
messo.

In caso di mal tempo 
recupero martedì 4 
agosto. n
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 MERCOLEDÌ 15 
R…Estate a Budrio 4.0
il ritorno Serata Magica
Corpo, mente e anima…

 GIOVEDÌ 16 
 ORE 21.00 
Torri dell’acqua
Piazzetta De Andrè
Presentazione dei libri

“Un giorno come un altro 
- Storie d’amore, perle e 
riscatti”
di Filippo “Ossola” Venturi 

“Anche questa è Bologna 
- 100 profili di bolognesi 
contemporanei dalla A alla 
Zdaura”
di Danilo Masotti.

Dialoga con gli autori il 
Sindaco di Budrio
Giulio Pierini

 MERCOLEDÌ 22 
R…Estate a Budrio 4.0
il ritorno 
Street Parade
Musica, spettacoli, culture e 
tradizioni diverse sfilano in un 
carnevale estivo sotto le stelle

 GIOVEDÌ 23 
 ORE 21.30 
Locanda Miserabili
Circolo Endas,
via Miserabili 7, Dugliolo
Budrio Jazz Fest 2015
Joe Magnarelli Quintet
Prenotazione necessaria:
informazioni
tel 338 8215252
locandamiserabili@gmail.com

 DOMENICA 26 
da mattina a sera
Mezzolara
tradizionale Mercato. n

Budrio Estate:
programma di luglio

B’Est Movie 2015
alle Creti
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L’attività di promozione 
del volley da parte della 
Società Pallavolo Budrio 

presso la scuola elementare 
del capoluogo prosegue da pa-
recchi anni.
Da circa un decennio infatti è 
attiva una collaborazione con 
la scuola primaria “Fedora Ser-
vetti Donati” per lo svolgimen-
to di un’attività di educazione 
ludico-motoria orientata alla 
pallavolo.
Quest’anno l’attività ha riguar-
dato ben 17 classi con una le-
zione di un’ora a settimane al-
terne; inoltre il progetto non si è 
concluso a fine gennaio, come 
nelle annate precedenti, ma si 
è protratto fino alla fine di mag-
gio ed è culminato in una gran-
de manifestazione finale.
Nella mattinata di venerdì 29 
maggio il Palasport “Luciano 
Marani” ha ospitato i bambini e 
le bambine delle 17 classi coin-

volte nel progetto, dalle prime 
alle quinte, per un totale di 350 
alunni, che hanno dato vita a 
divertenti e combattuti incontri.
Alla fine non ci sono state clas-
sifiche con vincitori e vinti, ma 
il tifo dei bambini non è certo 

Volley a scuola: prosegue il progetto

venuto meno. La Società re-
gistra con piacere la soddisfa-
zione dei genitori e dei parenti, 
che hanno affollato le gradinate 
del palasport, e l’apprezzamen-
to degli insegnanti, che anche 
quest’anno hanno creduto nella 

validità del progetto. Un senti-
to ringraziamento va al tecni-
co Moreno Settecazzara, che 
ha tenuto il corso di volley con 
competenza e pazienza, come 
si conviene a un esperto e vali-
do allenatore. n

Un momento di attività all’interno del palazzo dello sport

Sono 17 le classi che hanno partecipato all’attività di promozione della Società Pallavolo Budrio
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Lo scorso 12 giugno c’e-
ra anche un po’ di Budrio 
all’EXPO di Milano. Grazie 

all’invito di Coldiretti, il gruppo 
musicale Ocarina Ensemble Bu-
drio ha potuto suonare nell’area 
di accesso al padiglione dell’as-
sociazione allietando i visitatori 
con la musica della nostra terra 
ed ottenendo grande consensi 
ed attenzione di italiani e stra-
nieri. Il gruppo è stato accolto 
dal presidente nazionale della 

Coldiretti, Roberto Moncalvo, 
che ha sottolineato l’importanza 
che rivestono la cultura collega-
ta alle proprie radici e tutte le 
realtà che, come l’arte, la tecno-
logia e, ovviamente l’agricoltura, 
si fanno ambasciatrici del “sa-
per fare con eccellenza” italiano 
nel mondo. In modo particolare, 
Moncalvo ha enfatizzato il con-
cetto terra-musica, rappresenta-
to dalle ocarine di Budrio, la ter-
ra che suona. n

L’oratorio di San Colombano 
ha ospitato lo scorso giugno 
sette grandi tele dal titolo 

“Variazioni sulla taranta” dipinte 
nel 2012-13 da Giampaolo Pari-
ni, artista originario di Budrio, che 
oggi vive e lavora ad Albisola. L’ar-
tista ha rappresentato la sensualità 
delle donne nell’antica danza della 
taranta: immagini che ha raccolto 
nel suo viaggio al Sud, dove ha in-
crociato un luogo intriso di sogno. 
Il paesaggio delle sue tele è impre-
gnato di oro, che ricorda l’antica 
tradizione bizantina. Le danzatrici 
si muovo su un fondale sacro ed 
abbagliante come il sole. Come ha 
ricordato Nichi Vendola, pugliese, 
governatore della Puglia e amante 
di questa antica danza, “Ballano a 
due a due le giovani donne ritratte 
da Giampaolo Parini, racchiuse in 
abiti dai colori smaglianti, solleva-
ti a giro da incedere del cambio di 

passo del ritmo della musica che 
le muove... Il punto da cui si parte, 
è la sofferenza femminile che, nel 
tarantismo, si esprime come espe-
rienza di una doppia diseguaglian-
za, di classe sociale e di genere... 
La forza delle tele dipinte ad olio di 
Parini è tale da consegnarci in una 
immagine la vicenda di un lungo e 
complesso percorso, antropologi-
co e storico, di condurci a riflettere 
sulle ragioni della tradizione e del-
la modernità, della sacralità e della 
profanazione liberatrice.” L’allesti-
mento della mostra è stata curato 
dall’artista budriese Dante Mazza, 
che ha condiviso con Parini i primi 
anni del suo percorso artistico. n

Giampaolo Parini
al “Genus Bononiae”

Ocarina Ensamble
Budrio all’EXPO
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Anche quest’anno si è svol-
to un progetto di “Educa-
zione stradale” presso la 

Scuola dell’Infanzia Demetrio 
Benni di Vedrana. Con la pre-
ziosa e puntuale collaborazione 
delle maestre, che hanno ferma-
mente voluto far intraprendere ai 
loro bambini questo percorso e la 
spiritosa ed attiva partecipazione 
di 32 piccoli utenti della strada. 
Gli incontri svolti sono stati due, 
il 29 maggio e il 3 giugno e si è 
parlato, in modo attivo, soprattut-
to di conoscenza dell’ambiente 
strada, promozione di atteggia-
menti corretti e di comportamenti 
consapevoli. Tutto ciò per pro-
muovere una vera integrazione 
tra bambino e ambiente, fra fi-
gure istituzionali come l’agente 
di polizia municipale la scuola e 
la famiglia. L’educazione strada-
le nelle scuole permette di for-

nire uno stimolo concreto per la 
diffusione della cultura della si-
curezza stradale, promuovendo 
per quanto possibile, anche nei 
piccoli, i valori della responsabi-
lità, della cittadinanza attiva, del 
rispetto di se e degli altri. L’in-
teriorizzazione di alcune regole 
fin dalla prima infanzia assume 
un significato fondamentale nel 
percorso di crescita del bambino 
in qualità di futuro cittadino e di 

I bambini della materna di Vedrana
a scuola dalla Polizia Municipale

utente consapevole e responsa-
bile del sistema stradale.
La motivazione che è alla base 
della realizzazione di progetti di 
educazione stradale nella scuo-
la dell’infanzia è quella di favo-
rire nei bambini l’acquisizione di 
comportamenti adeguati e sicuri 
per la strada. Le attività svolte 
durante tali percorsi consento-
no di prendere coscienza che la 
strada è un bene culturale e so-

ciale di cui tutti possono godere; 
che è un luogo che presenta dei 
rischi e dei pericoli se non si ri-
spettano corrette norme di com-
portamento.
In occasione dell’ultimo incontro 
sono state regalate ai bambini 
le pettorine catarifrangenti forni-
te da Area Sicura per andare in 
giro in bicicletta sicuri e visibili. n
Stefania Angotti
Agente di Polizia Municipale
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Fotocronache
 FOTO 1 
Festa del 2 Giugno:
Legalità e nuove cittadinanze onorarie 
Anche quest’anno l’Amministrazione Co-
munale ha voluto celebrare la Festa della 
Repubblica assieme ai ragazzi. Il Sindaco 
ha conferito, ai cittadini stranieri che hanno 
completato il ciclo scolastico della scuola 
primaria e secondaria inferiore, la cittadinan-
za onoraria budriese come gesto simbolico. 
Assieme a loro, hanno festeggiato tutti i ra-
gazzi che nell’anno scolastico 2014 - 2015 
hanno partecipato al percorso conCittadi-
ni lavorando sul tema “Legalità=libertà2”: 
progetto che ha coinvolto oltre 200 ragazzi, 
dalle classi 5a di Budrio, Mezzolara e Vedra-
na, agli studenti coinvolti nel laboratorio di 
Teatro della scuola Media per lo spettacolo 
“Sbullamiamoci” e nel laboratorio di Libera 
sulla legalità, fino ad arrivare ai ragazzi del 
Liceo G.Bruno che hanno conosciuto la re-
altà dell’Istituto Penale Minorile di Bologna e 
su questa esperienza hanno elaborato uno 
spettacolo. 

 FOTO 2 
Chiude con successo l’anno scolastico 
delle “Api libere”
Mercoledì 10 giugno è stato un giorno molto 
speciale per gli alunni della scuola parenta-
le “Le Api Libere” di Budrio. Gli esamina-
tori dell’istituto Carchidio-Strocchi di Faenza 
hanno ammesso, al nuovo anno, i bambini 
le cui famiglie hanno scelto di presentarsi 
alla prova di idoneità. E’ stato un successo! 
I bambini delle Api Libere, infatti, hanno in-
cantato gli insegnati esaminatori, sia col loro 
sapere acquisito nella scuola, tra il verde in-
tenso dei campi, e sia con la loro serenità e 
il loro buon umore.

 FOTO 3 
Grazie Raffaella!
Il Presidente, il Comitato di Gestione e gli 
iscritti tutti, ringraziano la Signora Raffaella 
Rondelli per la preziosa e costante attività di 
amministratore svolta per oltre 15 anni pres-
so questo Centro Sociale. Per manifestare la 
stima nei suoi confronti, le è stato donato un 
piatto di ceramica con l’immagine del Centro 
Sociale Culturale “La Magnolia”, insieme agli 
auguri di serenità, salute e lunga vita.

Foto 1

Foto 2

Foto 3
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 FOTO 4 
Artiste Indigene
Si è svolta lo scorso mese presso la Sala 
Rosa “Artiste Indigene”, collettiva di Mara 
Armaroli e Luana Rondelli (Aimée).
L’esposizione, molto partecipata dal pubbli-
co ed apprezzata dalla critica per la sua ori-
ginalità, ha messo in mostra due stili con-
trapposti ma complementari che si sono 
espressi con diversi linguaggi e tecniche 
pittoriche.

 FOTO 5 
18° Festa di S. Gregorio Magno
alla Parrocchia di Dugliolo
Si terrà da sabato 5 a lunedì 7 settem-
bre la Festa di San Gregorio Magno del-
la parrocchia di Dugliolo. Qui di seguito il 
programma dei tre giorni. Durante la festa 
saranno inoltre presente la pesca di be-
neficenza, il mercatino artistico, la mostra 
“Bimbi e giochi di un tempo…” e uno spazio 
con gonfiabili ed altri giochi per i bambini. 
l 5 settembre,
alle 19 apertura Stand gastronomico e se-
guire musica e ballo con l’orchestra.
l 6 settembre,
alle 10 la Santa Messa e la processione, 
alle 16.30 spettacolo di danza, alle 19 aper-
tura stand gastronomico. Seguono musica 
e balli con l’orchestra 
l 7 Settembre,
alle 19 apertura Stand gastronomico e se-
guire musica e ballo con l’orchestra.

FOTO 6 
100 aguri!
La Signora Dalcisa Parlotti festeggiata da 
parenti e animatori della Casa Protetta San 
Domenico taglia il traguardo dei 100 anni. 
Auguri dall’Amministrazione comunale e da 
tutta la comunità.

 FOTO 7 
Senso civico e altruismo
Incontro in Sala di Consiglio fra il Sindaco e 
i ragazzi budriesi che lo scorso 22 maggio, 
a Firenze, hanno contribuito al salvataggio 
di un turista caduto accidentalmente nel fiu-
me Arno.
Il Sindaco, dopo aver ascoltato direttamen-
te dai ragazzi il racconto di quanto è avve-
nuto, ha consegnato loro una pergamena 
in cui li ringrazia per il gesto di alto senso 
civico ed altruismo. n

Foto 4

Foto 5

Foto 6

Foto 7
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Giuseppe Zucchini ha 17 anni quando 
parte soldato: è uno di quei “ragazzi 
del ‘99” protagonisti della controffensiva 

del Piave nel 1918. Di lui restano alcune lettere 
scritte fra il settembre 1917 e il marzo 1918: da 
Asti, dove viene addestrato, e poi dalle retrovie, 
prima che lo mandino al fronte, dove muore. Ne 
esce il ritratto di un giovane vivace ma tranquillo 
e particolarmente devoto: “Farò tutto il possibile 
per andarmi a confessarmi e farò i santi sacra-
menti” scrive ai genitori, e addirittura insegna a 
cantare le litanie ai ragazzi del paese dov’è in 
attesa di partire per il fronte: “Alle 11 cantiamo 
la messa e dopo mezzo giorno si canterà le li-
tanie che ho fatto imparare e così sarò tanto lie-
to a cantare in una chiesa lontano da casa una 
robba che con tanta pazienza ho fatto imparare 
io”. Per ora la guerra è lontana: “In questo pa-
ese tutti mi vogliono bene ho fatto conoscenza 
con tanta gente e mi passo tante belle giornate 
in casa sua a ridere e scherzare e mi vogliono 

tutti un bene che sembro quasi uno del suo pa-
ese... Alla mattina mi alzo presto per chiamare 
il Tenente e dopo che lui è andato via torno a 
letto e quando mi alzo trovo la stanza già pulita 
e in ordine mi fa’ tutto una signorina che mi vuol 
più bene delle mie sorelle”. Ha toni rispettosi nei 
confronti dei genitori, che tranquillizza sul fratello 
Luigi, al fronte in Albania: “ho ricevuto lettera da 
Gigetto e lui stà bene e vi saluta”.Trova accenti 
severi solo con l’altro fratello Giovanni, a Budrio: 
“Ti ho da dire che dopo che sono sotto le armi 
mi ai schritto una cartolina sola... che se sapessi 
il piacere la consolazione che si prova quando 
si riceve notizia dai genitori o fratelli tu mi schri-
veresti qualche cartolina anche del Paese. Sei 
sempre stato differente da mè ai più in mente le 
ragazze contadine che i tuoi fratelli”. 
Poi lo mandano in prima linea e dopo non abbia-
mo altre notizie su di lui, se non la motivazione 
con cui gli è assegnata la medaglia d’argento, 
che ci mostra un Giuseppe inaspettato: “Ardito 

Budriesi nella Grande Guerra
Lettere dal fronte: Giuseppe e Luigi Zucchini, seggiolai, figli di Celso, abitavano a Budrio in via Benedetti. 
Anche Luigi scrive lettere ai genitori dall’Albania tra il luglio 1917 e il gennaio 1918; ammalatosi al fronte, 
muore nell’ospedale di Vicenza il 9-10-1919. Il fratello più piccolo Pietro (n. 1907) continuerà l’attività di 
famiglia di seggiolaio nella stessa abitazione fino alla sua morte (1990).

Giuseppe Zucchini (proprietà: famiglia Zucchini)

fra gli arditi, col pugnale in una mano ed un pe-
tardo nell’altra, si slanciava per primo alla con-
quista di una trincea avversaria, trascinando con 
l’esempio del suo ammirabile coraggio i compa-
gni, finché cadeva colpito a morte”. 
Si ringraziano Luisa e Alberto Zucchini che han-
no messo a disposizione lettere e fotografie. n
Carlo Dogheria e Lorenza Servetti 


